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Concejo Municipal de Rafacli:I 
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CONCEJO 
FIRMA 

MUNICIPAL DE RAFAELA 

Los Concejales María Paz Caruso Mónaco y Juan Senn del bloque Juntos Avancemos y 
Martín Racca y Valeria Soltermam del bloque Frente de Todos presentan para su 

aprobación la siguiente: 

MINUTA DE COMUNICACIÓN 

Solicitamos al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del área que corresponda, 
informe: 

• Si los programas de limpieza en territorio lanzados recientemente, denominados
"Acción Vecinal Ambiental" y "Compromiso Urbano Sustentable", son acompañados
con acciones de concientización, relevamiento de microbasurales, porcentaje de
separación en el sector, vinculación con las instituciones, etc.

De ser así, solicitamos la entrega de los informes y estadísticas, plan de trabajo de
concientización, material que se le brinda a la comunidad.

De lo contrario, evalúe la posibilidad de incorporar esta iniciativa para fortalecer el
compromiso y hábito ciudadano en pos de sostener la higiene urbana.

FUNDAMENTOS 

Que la Municipalidad de Rafaela comenzó en el año 2008 a realizar la separación en origen 
de los residuos generados en toda la ciudad, implementando un plan integral de gestión que 
involucra centros de recepción y recolecciones domiciliarias. 

Que es sabido que no es suficiente con operativos de limpieza, sino que es importante 
trabajar en cambios ·de hábitos. 

Que existen sectores donde deben realizarse campañas especiales, contemplando 
realidades sociales, cercanía de servicios y configuración de cada barrio. 
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Que se ha identificado a lo largo de los años que, donde los vecinos se sienten identificados 

y aportan al cuidado de su sector, los resultados en la limpieza mejoran considerablemente. 

Que la inversión en este tipo de iniciativas muchas veces compensa económicamente lo 

que demanda la prestación de servicios que debe llevarse posteriormente. 

Que uno de los objetivos de la puesta en funcionamiento del ECOPUNTO II era brindar 

soluciones para la correcta disposición de los residuos en el sector norte, evitando la 

proliferación de microbasurales en el sector. 

Que a manera de ejemplo se adjuntan informes que se realizaban para abordar dichos 

temas en la periferia, los cuales arrojaron resultados altamente positivos y que podrán servir 

de insumo para seguir sumando acciones a largo plazo. 

JUAN SENN 

CONCEJAL 

Juntos Avencemos

•
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A partir del mes de noviembre del año 2020, se comenzaron a recorrer diferentes manzanas 

del barrio, con el objetivo de lograr una mayor participación de las y los vecinos frente a la 

separación de residuos, disposición de los mismos y prevención contra el Dengue. 

Para lograr un mayor acercamiento a las y los vecinos, las manzanas recorridas fueron 

asignadas una a cada manzanera. Es decir, a voluntarias del barrio, que viven en el mismo. 

Además, algunas de las recorridas fueron llevadas adelante por personal municipal y 

promotoras ambientales. 

En un primer momento se tomaron las siguientes manzanas: 

Estas fueron distribuidas en 8 chicas. La concientización estuvo orientada a residuos: los días 

de separación destinados a cada corriente, los horarios y las condiciones en las que deben 



disponerse. Además se vinculó la importancia de mantener los patios limpios y secos como 

principal medida para la prevención del dengue. Se brindaron consejos sobre cómo prevenir 

tanto las condiciones higiénicas de la vivienda, como las condiciones personales. 

Además, se aprovecharon las recorridas para indagar sobre el estado de los pozos negros y 

otras cuestiones que las y los vecinos tenían consultas. 

Una vez realizada la primera visita, cada 15 días la manzanera destinada a cada una de las 

manzanas, volvían a recorrer para reforzar el mensaje compartido en la primera recorrida y 

relevar los reclamos que tenían. 

A partir de los datos relevados, se colocaron 18 canastos externos en aquellos domicilios que 

no disponían del mismo y significaban focos de residuos para el sector. 
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Echeverria 1535 

Echeverria 1545 

Echeverria 1554 

Echeverría 1524 

Echeverria 1525 

Echeverría 1515 

Echeverría 1514 

Don Orione 1948 

Don Orione 1947 

Don Orione 1860 

Don Orione 1879 

Don Orione 1885 

Dean Funes 1575 
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INFORME DE DIFUSIÓN PUERTA A PUERTA BARRIO ZAZPE 

Fecha de la actividad: 16/05 

El día jueves, en compañía de las voluntarias y voluntarios del barrio se visitaron los 

domicilios que se encuentran en la totalidad del barrio, relevando 333 viviendas. De esa 

totalidad, 75 vecinos no estaban presentes representando el 23% sobre el total. Por lo tanto, 

la muestra obtenida donde se pudo transmitir el mensaje es conformada por 258 domicilios, 

representando un 77% sobre el total de las casas que conforman el barrio. 

RECIBIERON El MENSAJE 

11 Presentes 13Ausentes 

De muestra obtenida donde se pudo comunicar el mensaje (258), 166 vecinos declaran no 

separar sus residuos, representando el 64% sobre el total de la muestra. Y 92 vecinos 

declaran si conocer y separar sus residuos, representando un 36% sobre el total de la 

muestra. 



Separación de los residuos sobre la muestra 

IISeparan IINoSeparan 

CANASTOS 

Con respecto a la cantidad de canastos colocados, por sobre el total del barrio (333), se 

encontraron 27 domicilios que no disponen del mismo, representando el 8% sobre la 

totalidad. 

CANASTOS 

■Tienen CINotienen 

RECLAMOS 

En cuanto a los reclamos, se a registrado uno: 

-Espai'ía 2506: En un lote en frente de su domicilio, que es privado los pastos están

muy altos. Lo que favorece que se propaguen diferentes roedores, como también produjo 



que muchos perros que entran salen enfermos. Además, muchos delincuentes lo usan de 

escondite y la policía no entra a buscarlos. 

Si bien este fue el reclamo que se registro de los vecinos, las voluntarias también hicieron el 

reclamo por este lote, por los autos abandonados sobre las calles que no permiten la 

limpieza de las mismas, como también la falta de colaboración de algunos vecinos que tiran 

basura en las calles o no juntan las bolsas que sus perros rompen. 



AUTOS ABANDONADOS 

El día 17/05 se recorrió el barrio junto a una voluntaria tomando registro de los autos y 

chatarra que se encuentran en la vía pública. 

Los domicilios registrados fueron: 



-Peterlin 1417; -Muniagurria 1435;

-J.V González 2525; -Muniagurria 1457;

-Signore esq. González; -Muniagurrla 1463;

-J.V González 2493; -J.V González 3137;

-J.V González 2419; -JV. González al lado de 3137;

-Manera esq. Francia; -Baliño en frente de 2323;

-Manera entre 1355 y 1343; -Baliño en frente de 2395;

-España 2494; -Baliño al lado de 1442;

-Signore en frente de 1331; -Francia en frente de 3215;

-Signore al lado de 1342; -Mazzi en frente de 1335;

-Signore esq. Francia; -Francia al lado de 3115.

-Signore al lado 2483;



Conclusiones; 

En cuanto a la separación de residuos cabe mencionar que más de la mitad de los presentes 

reconoce NO separar sus residuos domiciliarios. 

En los alrededores del barrio, principalmente los cercanos a la vía se observan residuos 

desparramados y en gran cantidad. 

La presencia de los perros y caballos no contribuye con el orden del barrio, ya que los 

mismos son causa de rotura de bolsas y suciedad. 

Se registraron 23 domicilios con autos abandonados. 


